



Communiqué de presse

“Plus que jamais les LGBTQIA-phobies doivent cesser pour des avancées concrètes en matière de droits humains en République démocratique du Congo”

Dans le contexte de crise politique et humanitaire que traverse la République Démocratique du Congo, les droits humains ne sont plus respectés, les personnes LGBTQIA+ sont la cible de discriminations et d'actes de violences.

D'après la Cour Nationale du Droit d'Asile (CNDA), les violations des droits humains s'observent au sein du système de santé, à l'accès au logement, à l'enseignement et à l'emploi avec pour effet des conséquences dévastatrices sur la santé physique et mentale des congolais·e·s. Aujourd'hui, la communauté LGBTQIA+ est confrontée à la violence institutionnelle avec la privation de l'exercice de leur citoyenneté et donc leur exclusion au processus électoral, notamment dans la localité de Baraka.

À l'approche des prochaines élections présidentielles et législatives du 20 décembre 2023, la situation à l'encontre des personnes LGBTQIA+ est particulièrement inquiétante. Effectivement, l'association Rainbow Sunrise Mapambazuko (RSM) recense de nombreux cas d'activistes, de lanceurs d'alerte et des opposants politiques victimes d'intimidations, de menaces, et d'actes d'une extrême violence. Nombre d'entre eux sont passés à tabac, arrêtés par les autorités et les forces de sécurité, et dans certains cas assassinés.

Aujourd'hui, l'État de droit ne s'applique plus, l'égalité leur est refusée et leurs vies sont en danger ! Le directeur de l'association RSM, Jérémie Safari, est victime de persécutions en raison de ses activités associatives. Ce samedi 8 avril 2023 un jeune homme, Eustache, a été victime d'un guet-apens et d'une attaque à la machette, extrêmement violente, entraînant son hospitalisation d'urgence. Le mercredi 5 avril, un homme transgenre a été retrouvé pendu à son domicile, après avoir subi un viol correctif le dimanche 2 avril.

Choqués et solidaires, nous exprimons tout notre soutien à la communauté LGBTQIA+ congolais·e·s ainsi qu'aux activistes qui luttent au quotidien contre les intimidations, les haines, les violences sexistes et sexuelles et les meurtres au péril de leur vie.

Dans le cadre des conflits armés et des urgences humanitaires, les personnes LGBTQIA+ sont particulièrement en danger. Que ce soit en temps de paix comme en période de conflit, nous continuerons à lutter contre les discriminations, les LGBTQIA-phobies, les violences et la haine fondées sur l'orientation sexuelle et l'identité de genre. Les droits humains doivent

être assurés et respectés, ces transgressions doivent être condamnées fermement par le gouvernement Français et la communauté internationale.

Carlos Martens Bilongo, député du Val-d'Oise, président du Groupe d'Amitié France/RDC

Ségolène Amiot, députée de Loire-Atlantique et co-présidente du Groupe d'Etude Discriminations et LGBTphobies

Aurélien Taché, député du Val-d'Oise et co-président du Groupe d'Etude Discriminations et LGBTphobies

Mathilde Panot, députée du Val-de-Marne, présidente du groupe parlementaire LFI-NUPES

Farida Amrani, députée de l'Essonne

Joël Aviragnet, député de la Haute-Garonne

Manuel Bompard, député des Bouches-du-Rhône

Soumya Bourouaha, députée de Seine-Saint-Denis

Sophia Chikirou, députée de Paris

Hadrien Clouet, député de la Haute-Garonne

Éric Coquerel, député de Seine-Saint-Denis

Jean-François Coulomme, député de Savoie

Catherine Couturier, députée de la Creuse

Martine Etienne, députée de Meurthe-et-Moselle

Emmanuel Fernandes, député du Bas-Rhin

David Guiraud, député du Nord

Hubert Julien-Laferrière, député du Rhône

Sébastien Jumel, député de Seine-Maritime

Andy Kerbrat, député de Loire-Atlantique

Maxime Laisney, député de Seine-et-Marne

Karine Lebon, députée de La Réunion

Elise Leboucher, députée de la Sarthe

Jean-Paul Lecoq, député de Seine-Maritime

Arnaud Le Gall, député du Val-d'Oise

Benjamin Lucas, député des Yvelines

Frédéric Mathieu, député d'Ille-et-Vilaine

Elisa Martin, députée de l'Isère

Pascale Martin, députée de la Dordogne

Francesca Pasquini, députée des Hauts-de-Seine

François Piquemal, député de la Haute-Garonne

Thomas Portes, député de Seine-Saint-Denis

Jean-Claude Raux, député de Loire-Atlantique

Sandrine Rousseau, députée de Paris

Isabelle Santiago, députée du Val-de-Marne

Ersilia Soudais, députée de Seine-et-Marne, membre de la Commission des Affaires étrangères

Léo Walter, député des Alpes-de-Haute-Provence